

Presentación del taller y de los ponentes

Joaquim Gascón

Secció Medicina Tropical. Centre de Salut Internacional. IDIBAPS. Hospital Clínic de Barcelona

Correspondencia:

E-mail: jgascon@ub.edu

Esta monografía recoge las aportaciones que hicieron los distintos autores en el "Taller sobre enfermedad de Chagas importado: ¿un nuevo reto de Salud Pública?", que se celebró en Barcelona el día 17 de enero de 2005. Este Taller se realizó en el marco de trabajo de dos redes de investigación: la red de "Recerca i Vigilancia Epidemiològica de Malalties Tropicals i Importades" (RIVEMTI) financiada por el AGAUR y la "Red de Investigación Cooperativa de Centros de Enfermedades Tropicales" (RICET) financiada por el FIS.

El incremento de la inmigración proveniente de América Latina, el diagnóstico de enfermedad de Chagas en algunos pacientes y la posibilidad de transmisión en nuestro medio, justifican el que las dos redes antes mencionadas tengan interés en profundizar en los conocimientos sobre esta patología. En la enfermedad de Chagas no están resueltos temas epidemiológicos, de control, y hay dificultades en el diagnóstico, interrogantes sobre el tratamiento e incógnitas en los potenciales marcadores de curación de pacientes tratados.

Todas estas dificultades, que en las áreas endémicas van siendo trabajadas desde hace años, son también ahora retos en nuestro país. Por ello, además de las dos redes mencionadas, otros profesionales sanitarios, que abarcan parasitólogos, clínicos, epidemiólogos, inmunólogos, hematólogos, y responsables de los Bancos de Sangre, muestran su interés y preocupación por el potencial impacto de esta patología en nuestro medio.

El Taller, tenía el objetivo de poner en común las preguntas que suscita la importación de la enfermedad de Chagas en nuestro país y los trabajos que desde distintos ámbitos se llevan a cabo. Contamos también con la participación de tres grandes profesionales brasileños, expertos en la enfermedad de Chagas: la Dra. A. Junqueira, el Dr. JR. Coura, y el Dr. JC. Pinto Dias, a los que nuevamente agradecemos sus excelentes contribuciones.

Creo que el Taller cumplió las expectativas que en él se habían puesto y este monográfico quiere ser un mecanismo de difusión de las aportaciones efectuadas.

Como corolario del Taller, y del trabajo efectuado por diferentes grupos, se está elaborando un documento de consenso -que se publicará próximamente- que recoge y resume los conocimientos, expectativas y opiniones sobre la enfermedad de Chagas importada y que aborda cuestiones prácticas de cómo afrontar esta nueva realidad en nuestro país.

Finalmente, agradecer a IZASA S.A. y a OTC Ibérica su financiación para que este monográfico, que recoge las ponencias del Taller, sea una realidad. Agradecer también a la Fundación Bayer, su apuesta para financiar el inicio del estudio "La infección por *Trypanosoma cruzi* en la población inmigrante procedente de América Central y del Sur" que desde hace un año se lleva a cabo desde la RIVEMTI.